

Granollers acoge este domingo la VII Trobada del Projecte Rius, que reunirá a centenares de voluntarios de toda Catalunya

Recuperando nuestros ríos

JAUME RIBELL

Son personas que de forma altruista, se dedican al seguimiento y mantenimiento de los ríos catalanes. Se trata de los voluntarios de Projecte Rius, una ONG derivada de la Associació Hàbitats que se dedica exclusivamente a las cuencas fluviales. Y centenares de estos voluntarios se darán cita este domingo en la Sala Tarafa de Granollers, puesto que nuestra ciudad ha sido la elegida para acoger la VII Trobada Anual de la organización.

"Hace unos meses los propios miembros de Projecte Rius nos ofrecieron acoger su encuentro anual", explica el regidor de Medi Ambient, **Albert Camps**, "y aceptamos encantados", añade. La razón es que el Ayuntamiento de Granollers forma parte de la organización desde el año 2000, año desde el cual el río Congost ha mejorado notablemente su estado. Y a ello ha contribuido precisamente la labor desinte-



La ONG ha elegido Granollers por la recuperación que ha conseguido del entorno del Congost.

resada de los voluntarios de Projecte Rius, que desde entonces han conseguido formar 14 colectivos en la ciudad.

El funcionamiento es el siguiente: se intenta formar un colectivo de personas para que se encarguen de tutelar, por así decirlo, un tramo de 500 metros de río. "Teniendo en

cuenta que el tramo del Congost que pasa por Granollers es de 6,7 km. los 14 grupos cubren casi todo el río", apunta. Y lo hacen realizando dos estudios anuales que analizan a todos los niveles su tramo, para así ir observando la evolución del río y poder contribuir a su conservación y mejora.

Toni Torrellas

PROGRAMA

Durante todo el día se realizarán charlas y coloquios que se cerrarán con un almuerzo popular.

Y es que los tres grandes pilares de Projecte Rius son la educación ambiental, el voluntariado y la participación ciudadana fomentando el trabajo en red. Un trabajo que además, tal y como indica Camps, "es muy interesante sobre todo para centros de secundaria, pero también para asociaciones de vecinos u otro tipo de entidades ciudadanas".

Todos ellos podrán acudir este domingo, previa inscripción, a esta jornada que comenzará a las 10:00 con la presentación del encuentro y tras diversas charlas y talleres, terminará a las 14:30 con un almuerzo popular amenizado por la Banda d'en Vinaixa. Además, habrá una especial atención hacia los más pequeños con talleres dedicados a educarlos jugando en el conocimiento del río.

Los interesados en inscribirse o recibir más información, pueden visitar la dirección electrónica: www.projecterius.org/trobada.

La Junta de Gobierno Local pide a la Generalitat que prohíba actividades de caza en el río

El Congost, refugio de "fauna salvaje"

JAUME RIBELL

El Ayuntamiento quiere que no se pueda cazar en el ámbito del río Congost.

Así se lo ha pedido a la Generalitat (administración competente en estos casos), después de que la Junta de Gobierno Local aprobara esta semana el solicitar la creación de un Refugio de Fauna Salvaje en el entorno fluvial.

Se trata de una superficie de 48 hectáreas en los dos márgenes del río en las que de prosperar la petición, quedaría prohibido cazar con cualquier método, ya sea con armas de fuego o no. Así se pretende fomentar la recuperación progresiva de especies autóctonas desaparecidas por la progresiva industrialización

y posterior contaminación de su hábitat.

De esta forma se pretende convertir el entorno fluvial del Congost en una zona de protección integral, dado que esta petición viene a sumarse a la realizada hace escasos meses para que también se prohíba la pesca en el río. Y aunque de momento parezcan medidas que a simple vista puedan parecer innecesarias, se han tomado dado que desde el año 2004 tanto el Museu de Ciències Naturals de La Tela como el Departament de Medi Ambient han detectado un progresivo incremento en la presencia de especies que han vuelto a detectarse: no sólo el caso de la reintroducción de la nutria, quizás el más destacado, sino

la detección de especies como *bernats pescaires*, *blauets*, *xivitoines*, *becadells* y *tortugues de rierol*, algunas de las cuales se encuentran en el catálogo de especies protegidas ya sea por las legislaciones autonómica, estatal o europea. Ahora ambas peticiones están a la espera de ser aceptadas y, según el calendario previsto, la prohibición de pesca sería efectiva antes del verano, y la de caza podría entrar en vigor en septiembre.

Como explica el regidor de Medi Ambient, **Albert Camps**, "es el propio Departament de Medi Ambient el que ha propuesto que se tomen estas medidas para preservar los ríos de Catalunya". Y el caso del Congost es paradigmático, dadas las condiciones en que se en-

contraba el río hace unas décadas.

Por ello, esta semana se ha confirmado también que el Congost ha merecido ser incluido en el Plan Europeo Natura 2000, un plan de la Unión Europea que reconoce a los espacios de especial interés natural y para entrar en el cual "se necesitan cumplir muchos requisitos de calidad medioambiental". Así, la UE ha reconocido el curso entero del río por su valor como conector natural entre els Cingles de Bertí i el Montseny y las cordilleras litorales. La inclusión de nuevos espacios en el plan está ahora en periodo de exposición pública y se espera que se ratifique en las próximas semanas.

NO PESCAR

Esta iniciativa se suma a la petición de la prohibición de pescar que aún está en curso.